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Anwesend 
 
 
- Vorsitz 
 
Huck, Brian, Dr.     
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Ammann, Renate     
Behringer, Andreas     
Coppess, Viviane     
Drescher, Christiane     
Focke, Giacomo     
Julius, Ludwig     
Klee, Wolfgang, Dr.     
Mende-Daum, Ilona     
Miederer, Matthias, Dr.     
Schilling, Gabi     
Wolf, Gertrud     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Boos-Waidosch, Marita   (ab TOP 3) 
 
 
- Schriftführung 
 
Bermeitinger, Peter     
 
Entschuldigt fehlen 
 
 
- Ortsbeiratsmitglieder 
 
Gerster, Ulrike     
Hofner, Benjamin, Dr.     
 
 
- Stadtratsmitglieder mit beratender Stimme 
 
Gerster, Thomas     
Sayer, Leonie     
Willius-Senzer, MdL, Cornelia     
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T a g e s o r d n u n g 
 
 
a) öffentlich 
 
 
Anträge 
 
1. Schillerplatz kindgerecht gestalten (FDP) neue Fassung 
 
2. Kulturstandort Bleichenviertel und Erhalt der Mainzer Programmkinos und Musikclubs 

(Grüne, FDP, SPD, DIE LINKE, ÖDP) neue Fassung 
 
5. Bleichenviertel/Schlossviertel (SPD) 
 
3. Beteiligung des Ortsvorstehers am Runden Tisch Malakoff/Winterhafen (SPD, Grüne, 

FDP, DIE LINKE, ÖDP)) 
 
4. Kunst in der Augustinerstraße (CDU) 
 
6. Erhaltungssatzung Neubrunnenbad (SPD, Grüne) 
 
20. Münsterplatz klimagerecht entsiegeln (FDP) 
 
7. Einwohnerfragestunde 
 
 
Anfragen 
 
8. Willigisplatz (Grüne) 
 
9. Beteiligung des Ortsvorstehers am Runden Tisch Malakoff/Winterhafen (SPD, Grüne) 
 
10. Freiraumplanung Steingasse/Große Langgasse (Grüne) neue Fassung 
 
11. Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
 11.1. Arbeitsschiffe neben der Theodor-Heuss-Brücke (SPD) 
 11.2. Nutzung der Rheinpromenade bei Veranstaltungen (Grüne) 
 11.3. Verkehrsregulierung und Erhöhung der Sicherheit in Fußgängerzonen (Grüne) 
 11.4. Falschparken am Gautor (Grüne) 
 11.5. Sondererlaubnis zum Befahren der Fußgängerzone (Grüne) 
 11.6. Ergänzende Antwort zu Anfrage 1879/2020, Grüne 
 11.7. Ergänzende Antwort zu Anfrage 1483/2019, Grüne 
 11.8. Ergänzende Antwort zu Anfrage 0923/2021, Grüne 
 11.9. Ergänzde Antwort zu Anfrage 0573/2021, Grüne 
 11.10. Ergänzende Antwort zu Anfrage 1874/2020 Grüne 
 
12. Sachstandsberichte 
 12.1. Sachstandsbericht zu Antrag 1400/2020 Die Grünen, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
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 12.2. Sachstandsbericht zu Antrag 0881/2021, CDU, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 12.3. Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1383/2020, Grüne 
 12.4. Sachstandsbericht zum gemeinsamen Antrag 0344/2021 der Fraktionen SPD, 

Bündnis 90/Die Grünen, CDU, ÖDP und FDP 
 12.5. Sachstandsbericht zum Antrag 0086/2017 der Ortsbeiratsfraktion Mainz-Altstadt 

Bündnis 90/DIE GRÜNEN; 
 12.6. Sachstandsbericht zu Antrag 0883/2021, CDU, Ortsbeirat Mainz-Altstadt 
 
13. Beschlussvorlagen 
 13.1. Integriertes Entwicklungskonzept Innenstadt (IEK Innenstadt); 
 13.2. Stellplatzsatzung/ Stellplatzablösesatzung Rotekopfgasse/Rheinstraße- Aufhe-

bung 
 13.3. Bushaltestelle Kaisertor / Stadtbibliothek A 
 
14. Beschlussvorlagen ohne OBr-Beteiligung 
 14.1. Beschlussvorlage 1284/2021 
 
15. Mitteilungen und Verschiedenes 
 15.1. Wiederkehrende Beiträge für öff. Verkehrsanlagen 
 15.2. Platzbenennung 
 
16. Stadtteilmittel 
 
 
b) nicht öffentlich 
 
17. Bau- und Grundstücksangelegenheiten 
 
18. Beschlussvorlagen ohne OBr-Beteiligung 
 
19. Mitteilungen und Verschiedenes 
 
 
 
 
 
 
 
Der Vorsitzende eröffnet um 18:00 Uhr die Sitzung und stellt fest, dass form- und fristgerecht 
eingeladen wurde und die Beschlussfähigkeit gegeben ist. 
 
Der Ortsbeirat gedenkt des verstorbenen Johannes Gerster mit einer Schweigeminute. 
 
Hinsichtlich der Tagesordnung beschließt man mit der erforderlichen Mehrheit die Aufnahme 
des TOP 20 “Antrag Münsterplatz klimagerecht entsiegeln/FDP”. 
 
Einwendungen gegen die Tagesordnung werden nicht geltend gemacht. 
 
Sodann erfolgt der Eintritt in die Tagesordnung. 
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öffentlich 
 
Anträge                                                     
 
 
Punkt 1 Schillerplatz kindgerecht gestalten (FDP) neue Fassung 

Vorlage: 1234/2021 
 
Herr Dr. Klee begründet den Antrag und weist darauf hin, dass es um punktuelle Spielmöglich-
keiten gehe, nicht um einen Spielplatz. 
 
Nach kurzer Diskussion wird der Antrag mit 4:6:2 Stimmen abgelehnt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 2 Kulturstandort Bleichenviertel und Erhalt der Mainzer Programmkinos 

und Musikclubs (Grüne, FDP, SPD, DIE LINKE, ÖDP) neue Fassung 
Vorlage: 1261/2021 

 
Der von Frau Ammann und Herrn Behringer begründete Antrag wird einstimmig beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 5 Bleichenviertel/Schlossviertel (SPD) 

hier: Wohnen; Kultur und Kleingewerbe schützen 
Vorlage: 1265/2021 

 
Herr Behringer begründet den Antrag, Herr Dr. Klee bittet um getrennte Abstimmung der 
Punkte 1 und 2. 
 
Der Ortsbeirat stimmt wie folgt ab: 
Punkt 1:    9:2:1 
Punkt 2:  12:0:0 
 
Der Antrag ist somit beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 3 Beteiligung des Ortsvorstehers am Runden Tisch Mala-

koff/Winterhafen (SPD, Grüne, FDP, DIE LINKE, ÖDP)) 
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Vorlage: 1262/2021 
 
Der Von Frau Mende-Daum und Frau Ammann begründete Antrag wird einstimmig mit 12:0:0 
Stimmen beschlossen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 4 Kunst in der Augustinerstraße (CDU) 

Vorlage: 1264/2021 
 
Herr Dr. Miederer begründet den Antrag und ergänzt, dass es sich um zeitlich begrenzte Akti-
onen handeln solle. 
 
Von Seiten der Grünen und der SPD wird die Augustinerstraße aufgrund ihres schon jetzt sehr 
positiven Erscheinungsbildes als nicht geeignet für ein solches Projekt angesehen. 
 
Der Antrag wird mit 5:7:0 Stimmen abgelehnt.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 6 Erhaltungssatzung Neubrunnenbad (SPD, Grüne) 

Vorlage: 1269/2021 
 
Der von Frau Mende-Daum begründete Antrag wird mit 9:0:3 Stimmen einstimmig beschlos-
sen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 20 Münsterplatz klimagerecht entsiegeln (FDP) 

Vorlage: 1328/2021 
 
Herr Dr. Klee begründet den Antrag und verweist darauf, dass gerade in Zeiten des Klimawan-
dels hier dringend mehr Bäume von Nöten seien. 
 
Die anderen Parteien stimmen dem Anliegen grundsätzlich zu, wollen aber zuerst den Platz vor 
Ort mit der Verwaltung in Augenschein nehmen und Lösungen besprechen. 
 
Der Antrag wird einstimmig vertagt.  
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Punkt 7 Einwohnerfragestunde 
 
Es werden keine Fragen gestellt.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
Anfragen                                                     
 
 
Punkt 8 Willigisplatz (Grüne) 

Vorlage: 1245/2021 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 9 Beteiligung des Ortsvorstehers am Runden Tisch Mala-

koff/Winterhafen (SPD, Grüne) 
Vorlage: 1263/2021 

 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 10 Freiraumplanung Steingasse/Große Langgasse (Grüne) neue Fassung 

Vorlage: 1268/2021 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.   
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11 Anfragen aus vorherigen Sitzungen 
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Punkt 11.1 Arbeitsschiffe neben der Theodor-Heuss-Brücke (SPD) 

Vorlage: 0095/2021 
 
Die Verwaltung wird gebeten, die Antwort schnellstmöglich nachzureichen.    
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.2 Nutzung der Rheinpromenade bei Veranstaltungen (Grüne) 

Vorlage: 0810/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates II vom 21.06.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.3 Verkehrsregulierung und Erhöhung der Sicherheit in Fußgängerzonen 

(Grüne) 
Vorlage: 0921/2021 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 16.08.21. 
 
Frau Ammann stellt folgende Nachfragen: 
 
Zu Frage 2: Wir fragten danach „welche baulichen Maßnahmen die Verwaltung vorsieht“, auf-
gezählt wird aber in der Antwort nur alles das, was nicht machbar sei, wir hatten erwartet zu 
erfahren, was machbar ist? 
 
Zu Frage 4: Hier wird seitens der Verwaltung nur festgestellt, dass „zu erwarten sei, dass die 
Grundregeln des § 1 StVO beachtet würden“. Wenn aber festzustellen ist, dass sich zunehmend 
mehr VerkehrsteilnehmerInnen immer rücksichtsloser verhalten und diese Grundregeln nicht 
mehr beachten, welche Konsequenzen zieht die Verwaltung daraus und überlegt sie sich dann 
keine schärferen Maßnahmen?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.4 Falschparken am Gautor (Grüne) 

Vorlage: 0924/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 01.07.21. 
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Frau Coppess stellt folgende Zusatzfragen: 
 
1. Warum glaubt die Verwaltung, nun ernsthaft in der Lage zu sein, demnächst das zu errei-
chen, was über viele Jahre nicht gelungen ist, nämlich die personelle Ausstattung der 12 noch 
offenen Planstellen komplett zu besetzen und diese  Ausstattung dann längerfristig auf dem 
Niveau zu halten (trotz der erfahrungsgemäßen sehr hohen Fluktuation)? 
 
2. Wenn die Verwaltung nicht durch proaktives Anpreisen alternativer Verkehrsmittel auf das 
Klientel einzuwirken vermag, wird sie dann die Möglichkeit nutzen, mit der inzwischen gut 
ausgestatteten Personaldecke (!) , Strafzettel etc in viel kürzeren Abständen als bisher auszustel-
len, um somit die Nutzung von Fahrrad und ÖPNV für das Erreichen dieses Lokals attraktiver 
erscheinen zu lassen? Auch die Erteilung von Strafzetteln ist eine Art von Kommunikation 
zwischen Verwaltung und Altstadt-Besucher:innen. Denkbar wäre aber auch, dass die Verwal-
tung ihr konsequenteres Vorgehen auch dem gastronomischen Betrieb mit einigen Tagen Vor-
lauf vorab ankündigt, und durch Aushänge im Lokal, sofern vom Betrieb gestattet, auch das 
Klientel warnt und damit zum Umstieg auf Verkehrsmitteln des Umweltverbundes bewegt.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.5 Sondererlaubnis zum Befahren der Fußgängerzone (Grüne) 

Vorlage: 0927/2021 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates V vom 06.09.2021.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.6 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1879/2020, Grüne 

hier: Widmung von Teilflächen des Rheinufers für Rad- und Fußver-
kehr 

 
Kenntnisnahme der Antwort des Oberbürgermeisters vom 07.07.21. 
 
Frau Ammann stellt folgende Zusatzfrage: 
 
Zu Frage 1a: Wir fragten, ob sich der Aufenthalt von Fußgängern und Radfahrern nach der 
Grünanlagensatzung regelt und falls nein, nach welcher konkreten Regelung er dann be-
handelt wird? Die Frage wurde nicht konkret, sondern nur völlig allgemein beantwortet. 
Wir bitten um konkrete Antwort.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.7 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1483/2019, Grüne 

hier: Kupferbergterrasse 
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Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates VI vom 06.07.21.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 11.8 Ergänzende Antwort zu Anfrage 0923/2021, Grüne 

hier: Außenbewirtschaftungsfläche Winterhafenmole" 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Oberbürgermeisters vom 31.07.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.9 Ergänzde Antwort zu Anfrage 0573/2021, Grüne 

hier: Umgestaltung Jockel-Fuchs-Platz 
 
Kenntnisnahme der ergänzenden Antwort des Dezernats II vom 03.09.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 11.10 Ergänzende Antwort zu Anfrage 1874/2020 Grüne 

hier: Neue Flächen für Außengastronomie 
 
Kenntnisnahme der Antwort des Dezernates III vom 14.09.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12 Sachstandsberichte 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.1 Sachstandsbericht zu Antrag 1400/2020 Die Grünen, Ortsbeirat Mainz-

Altstadt; 
hier: Begrünung Dominikanerstraße 
Vorlage: 1738/2020 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Oberbürgermeisters vom 22.06.21. 
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Frau Ammann bittet um Wiedervorlage und Klärung der Frage, warum – wenn denn leider 
keine Bäume gepflanzt werden können – keine Beete mit Sträuchern und Pflanzen angelegt 
werden können?  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.2 Sachstandsbericht zu Antrag 0881/2021, CDU, Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Aktionsprogramm Balkonbegrünung 
Vorlage: 1098/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Oberbürgermeisters vom 15.07.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.3 Ergänzender Sachstandsbericht zu Antrag 1383/2020, Grüne 

hier: Denkmalwert Neubrunnenbad 
 
Kenntnisnahme des ergänzenden Sachstandsberichtes des Oberbürgermeisters vom 19.07.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 12.4 Sachstandsbericht zum gemeinsamen Antrag 0344/2021 der Fraktio-

nen SPD, Bündnis 90/Die Grünen, CDU, ÖDP und FDP 
hier: Benennung des neuen Platzes zwischen RGZM und Neutorschu-
le 
Vorlage: 1192/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates VI vom 31.08.21. 
 
Der Ortsbeirat wählt mit 8:3:1 die Variante 1 als Umsetzung.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.5 Sachstandsbericht zum Antrag 0086/2017 der Ortsbeiratsfraktion 

Mainz-Altstadt Bündnis 90/DIE GRÜNEN; 
hier: Verkehrssicherheit für die Schüler der Eisgrubschule verbessern 
Vorlage: 1228/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 02.09.21. 
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Der Vorsitzende weist darauf hin, dass die geschilderte Maßnahme am Rand des Planungsbe-
reiches begrüßenswert sei, jedoch noch keineswegs das Hauptanliegen des Antrages erfüllt und 
hofft auf weitere Berichte, wenn der Planungsprozess weiter fortgeschritten ist.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 12.6 Sachstandsbericht zu Antrag 0883/2021, CDU, Ortsbeirat Mainz-

Altstadt 
hier: Brunnen archäoligisches Zentrum 
Vorlage: 1132/2021 

 
Kenntnisnahme des Sachstandsberichtes des Dezernates V vom 09.09.21. 
 
Frau Ammann kritisiert das “ping-pong-Spiel” zwischen der Stadt Mainz und dem Land. Die 
Vorschläge des Ortsbeirates und auch dem Anliegen der BürgerInnen werden lapidar wegge-
wischt. Der LBB zeige kein Bewußtsein für den Klimanotstand. 
 
Herr Behringer spricht an, dass die Vorschläge des Ortsbeirates bereits 2018 gemacht wurden 
und es ein unakzeptables Versäumnis ist, dass die begonnene Bürgerbeteiligung quasi versandet 
ist. Die Stadt Mainz zeigt sich nicht als Verbündeter der BürgerInnen gegenüber dem LBB.  
                                                                                                                                      
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13 Beschlussvorlagen 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 13.1 Integriertes Entwicklungskonzept Innenstadt (IEK Innenstadt); 

hier: Aufnahme des Themas Urbane Sicherheit und der Maßnahme 
"Zufahrtsschutzkonzept" 
Vorlage: 1107/2021 

 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage 1107/2021 vom 19.07.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.2 Stellplatzsatzung/ Stellplatzablösesatzung Rotekopfgas-

se/Rheinstraße- Aufhebung 
 
Satzung der Stadt Mainz über die Herstellung notwendiger Stellplätze 
für bestehende bauliche Anlagen und über die Ablösung von Stell-
platzverpflichtungen vom 29.06.1988 für das Gebiet zwischen Rote-
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kopfgasse und Rheinstraße (StellplatzS) 
hier: - Satzung zur Aufhebung der Satzung gemäß § 24 GemO 
Vorlage: 1112/2021 

 
Der Ortsbeirat stimmt der Vorlage mit 12:0:0 Stimmen einstimmig zu.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 13.3 Bushaltestelle Kaisertor / Stadtbibliothek A 

hier: Sanierung und barrierefreier Umbau Bushaltestelle Kaisertor / 
Stadtbibliothek A inkl. angepasster Verkehrsführung 
Vorlage: 1152/2021 

 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 14 Beschlussvorlagen ohne OBr-Beteiligung 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 14.1 Beschlussvorlage 1284/2021 

hier: Staatstheater Brandschutzmaßnahmen 
 
Kenntnisnahme der Beschlussvorlage.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 15 Mitteilungen und Verschiedenes 
 
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
                                                                                                                                     
 
Punkt 15.1 Wiederkehrende Beiträge für öff. Verkehrsanlagen 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Oberbürgermeisters vom 16.07.21.  
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Punkt 15.2 Platzbenennung 

hier: Dr.-Berta-Erlanger-Platz 
 
Kenntnisnahme des Schreibens des Dezernates VI vom 04.08.21.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
Punkt 16 Stadtteilmittel 
 
Beschlüsse werden in der November-Sitzung gefasst.  
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
                                                                                                                                      
 
 
 
Ende der Sitzung: 20:10 Uhr 
 
 
 
 
 
gez. Dr. Huck                                                    gez. Bermeitinger 
........................................................... ............................................................ 
Vorsitz Schriftführung 
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